

La CPRE réalisée au CHPC

Mars 2023

Depuis le 9 Février 2023, le Service d'Hépatogastro-Entérologie du CHPC propose aux patients du Nord-Cotentin une nouvelle offre de soins très attendue : la Cholangio-Pancréatographie Rétrograde Endoscopique ou CPRE est un examen endoscopique qui permet d'étudier et de traiter des anomalies dans les voies biliaires et le pancréas.

Pour quelles indications ?

Les indications sont : les pathologies liées aux calculs des voies biliaires, les cancers des voies biliaires et du pancréas, les rétrécissements des voies biliaires d'origine inflammatoire.

Comment se déroule la CPRE ?

Au bloc opératoire, sous anesthésie générale, un duodéroscope est glissé par la bouche jusqu'à dans le duodénum. Le cathétérisme diagnostique consiste à introduire dans la papille à partir du duodénum un cathéter pour injecter les voies biliaires et /ou pancréatiques avec du produit de contraste sous contrôle radiographique. La première phase du traitement consiste le plus souvent à sectionner le sphincter (sphinctérotomie endoscopique) à l'aide d'un bistouri électrique. Ensuite, les calculs peuvent être enlevés à l'aide d'un panier ou d'un ballon. En cas de rétrécissement, le sphincter peut être dilaté à l'aide d'un ballonnet ou d'une bougie, ou, il peut être mis en place une prothèse temporaire ou définitive à travers ce rétrécissement.

Qui la réalise au CHPC ?

Grâce à la précieuse collaboration entre le service d'Hépatogastro-Entérologie du Pr DAO du CHU de Caen et le service d'Hépatogastro-Entérologie du CHPC du Dr H. TEDLAOUTI, le Dr Thierry COLLET a partagé son savoir et ses compétences avec le Dr A. SIGNATE, en lui dispensant une formation débutée en novembre 2021.

Deux infirmières et deux aides-soignantes du CHPC ont également été formées au CHU afin d'acquérir les connaissances nécessaires à cette nouvelle prise en charge, ainsi qu'en matière notamment de réglementation et de désinfection des endoscopes.

Afin de finaliser cet accompagnement, l'équipe du CHPC bénéficie d'une supervision par le Dr COLLET ainsi que par une infirmière du CHU durant plusieurs semaines.

Le projet a été piloté par Mme GUILBERT Lucie, Faisant Fonction de cadre du service d'Hépatogastro-Entérologie et Mme Sylvie JOUENNE le cadre Plateau technique d'endoscopie CHU Caen.

Un investissement conséquent

Le lancement de cette activité a nécessité un fort investissement de la part de l'établissement.

D'une part d'un point de vue matériel, avec l'acquisition de deux vidéoduodénoscopes (endoscopes) et un insufflateur à CO₂, soit un investissement s'élevant à 65 000 €.

D'autre part, le projet a nécessité la collaboration et la coordination de nombreux professionnels : du bloc opératoire, du service de radioprotection, de la pharmacie, du biomédical, de l'hygiène hospitalière et de l'ensemble du service d'hépatogastro-entérologie du CHPC.

Cette nouvelle offre de soins permet aux patients du nord Cotentin, d'être pris en charge au plus près de leur domicile et ainsi de leur éviter des déplacements jusqu'à Caen.

Sur la photo jointe : (de gauche à droite) Myriam LEGOUPIL (IDE), NEEL Herminie (IDE), Dr SIGNATE, Dr COLLET, BOUILLARD Annie (IDE).